
COMISIÓN NACIONAL DE MATERIA DE TRABAJO 
 

Compañeras y Compañeros: 

 

Agradecemos nuevamente la oportunidad de poder saludarles y darles la 

bienvenida a esta nuestra XLVIII Convención Nacional Ordinaria, este espacio 

es fundamental para la vida democrática de nuestra organización, ya que con la 

participación de cada uno de ustedes con sus observaciones, comentarios y 

sugerencias enriquecen nuestro trabajo día con día. 

 

Ante el entorno tecnológico que está cambiando de manera acelerada en el ramo 
de las telecomunicaciones, nos hemos enfrentado a diversos retos respecto a la 
Materia de Trabajo, incluyendo la transformación digital, la evolución de 
plataformas digitales, evolución de productos de conectividad e internet de las 
cosas, y aplicaciones de atención al cliente, como es el ecosistema digital; para tal 
efecto es fundamental contar con tecnologías de la información y la comunicación 
de vanguardia, seguir modernizando nuestros procesos de trabajo y adaptarnos a 
las nuevas tendencias del mercado, para esto será necesario continuar con el 
análisis e investigación respecto a la evolución de la materia de trabajo con la 
finalidad de identificar en cada una de las especialidades las nuevas actividades y 
profesionalización de las mismas. 
 
Es por ello que, para dar continuidad a este trabajo será importante la interacción 

y comunicación interdisciplinaria de las especialidades para recuperar el pleno 

control de los procesos productivos y de trabajo, así como seguir insistiendo en los 

planteamientos expuestos en el marco de la Revisión Salarial 2023-2024 y 

cumplimiento de los acuerdos pactados en revisiones pasadas con la 

representación sindical, los cuales garantizan nuestra inclusión en la materia de 

trabajo actual y futura.  

Estos aspectos nos permitirán precisar estrategias para seguirnos montando en la 

nueva materia de trabajo en las distintas especialidades. 

 

 

 

 

 

 

 



 

TIC´S (Tecnologías de la información y comunicación) 

 

Las Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC) han tenido un impacto 

significativo en el mundo de las telecomunicaciones a lo largo de los años. Algunos 

avances importantes en este ámbito son: 

 

Redes 5G y WIFI 6: La implementación de redes 5G ha sido uno de los desarrollos 

más destacados en las telecomunicaciones. Ofrecen velocidades de conexión 

significativamente más rápidas, menor latencia y capacidad para conectar una 

mayor cantidad de dispositivos simultáneamente. Esto tiene aplicaciones en áreas 

como el Internet de las cosas (IoT), la realidad virtual y aumentada, y la 

transmisión de datos críticos en tiempo real. 

 

Virtualización de funciones de red (NFV) y SDN: Estas tecnologías permiten una 

gestión más flexible y eficiente de las redes de telecomunicaciones al separar el 

hardware de la infraestructura de red y permitir su gestión a través del software. 

Esto conlleva una mayor agilidad en el despliegue y gestión de servicios. 

 

Edge Computing: La computación en el borde de la red ha cobrado importancia 

para reducir la latencia en las aplicaciones críticas para el tiempo, como la 

telemedicina, los vehículos autónomos y la automatización industrial. 

 

Inteligencia Artificial (IA) y Machine Learning (ML): La IA y el ML se utilizan en 

las telecomunicaciones para optimizar la gestión de la red, mejorar la calidad del 

servicio y detectar problemas de manera proactiva. También se emplean en 

sistemas de recomendación para servicios de entretenimiento y en chatbots para 

el soporte al cliente. 

 

Seguridad cibernética: Con el aumento de la conectividad, la seguridad 

cibernética en las telecomunicaciones es fundamental. Se han desarrollado 

soluciones avanzadas de ciberseguridad, como sistemas de detección de 

intrusiones y autenticación biométrica. 

 

Telecomunicaciones satelitales: Los avances en la tecnología satelital han 

permitido una mayor cobertura y capacidad de transmisión de datos a nivel global. 



Esto es fundamental para proporcionar conectividad en áreas remotas y para 

servicios de Internet de alta velocidad en vuelos comerciales. 

 

5G en la nube: La combinación de tecnologías 5G y computación en la nube 

permite una mayor flexibilidad en la implementación de servicios y aplicaciones, 

así como una mayor escalabilidad. 

 

Blockchain: Es una etiqueta que a través de una estructura de datos cuya 

información se agrupa en conjuntos (bloques) a los que se les añade meta 

informaciones relativas a otro bloque de la cadena anterior en una línea temporal 

para hacer un seguimiento seguro a través de grandes cálculos criptográficos. De 

esta forma, gracias a técnicas criptográficas, la información contenida en un bloque 

solo puede ser repudiada o editada modificando todos los bloques anteriores. Esta 

propiedad permite su aplicación en un entorno distribuido de manera que la 

estructura de datos Blockchain puede ejercer de base de datos pública no 

relacional que contenga un histórico irrefutable de información. 

 

Telecomunicaciones ambientales: Se están desarrollando soluciones más 

ecológicas en el ámbito de las telecomunicaciones, como el uso de energía 

renovable y tecnologías de bajo consumo para reducir la huella ambiental. 

 

Estos son solo algunos ejemplos de cómo las TIC están transformando el mundo 

de las telecomunicaciones, mejorando la conectividad, la eficiencia y la seguridad 

en las comunicaciones globales. El avance continuo en estas tecnologías seguirá 

siendo un área clave de desarrollo en los próximos años. 

Como podemos observar las actividades que desarrollamos los telefonistas tienen 

carácter esencial en el escenario actual y se incrementará sin lugar a dudas en 

adelante con la transición tecnológica. 

 

Y uno de los objetivos de esta Comisión es precisamente desarrollar la Materia de 

Trabajo de nueva tecnología con vista al futuro. 

 

 

 

 

 

 



 

En seguimiento al impulso de las reuniones interdisciplinarias acordadas dentro 

del plan de acción de nuestra organización, se llevaron a cabo diversas reuniones 

entre las diferentes especialidades involucradas en los diferentes procesos de la 

empresa, para así lograr de manera integral la recuperación de materia de trabajo.  

 

Donde se atendieron temas de alcance, actividades entre especialidades que 

interactúan en diferentes procesos y entidades como los CCR’s, elaboración de 

procesos para recuperación de Materia de Trabajo, uso y propuesta de 

Herramientas, apoyo a secciones foráneas y especialidades de Matriz que lo 

requerían por problemática con la administración, desvíos de materia de Trabajo, 

así como la participación en los trabajos para la redacción de punto de acuerdo de 

Materia de Trabajo en la pasada Revisión Salarial. 

 

 

 

IPR, PLANTA EXTERIOR, SUCOPE Y COMERCIAL 

 

DIFUSION DEL CONTROL DEL PROCESO DE CONSTRUCCIÓN, AMPLIACIÓN Y 

MODERNIZACIÓN DE LA RED EN LA PLANTA EXTERNA 

 

Derivado de el plan estratégico de recuperación de Materia de Trabajo, durante el 
mes de febrero del presente año, se realizó la difusión del CONTROL DEL PROCESO 
DE CONSTRUCCIÓN, AMPLIACIÓN Y MODERNIZACIÓN DE LA RED EN LA PLANTA 
EXTERNA  por videoconferencia con la participación de los Comités locales, Grupos 
de Análisis, Delegados de las Especialidades involucradas y Coordinadores de 184 
secciones foráneas, más los Delegados, Grupos de Análisis y Coordinadores de las 
especialidades de Comercial,  Ingeniería Proyectos Redes, SUCOPE y 27 COPES de 
la Sección Matriz, dando las bases para poder recuperar el control del proceso de 
construcción en sus tres etapas; 

 

➢ Elaboración de proyectos. 

➢ Construcción de proyectos. 

➢ Migración o instalación en red construida. 

 

Donde se planteó la necesidad de impulsar la interacción de las Especialidades 
involucradas para definir en cada localidad las acciones necesarias para la 
recuperación de Materia de Trabajo en las diferentes etapas de los proyectos, 



tomando como base el acuerdo de elaboración de proyectos de la Especialidad de 
IPR, detectando las áreas de oportunidad para que todos los proyectos sean lo 
mejor elaborados, construidos, supervisados  y comercializados por parte del  
personal sindicalizado con la finalidad de que los proyectos cubran las necesidades 
por las que fueron considerados, como lo es la mejora en la calidad de servicio y 
ganancia de clientes, logrando por consecuencia, una mayor Participación de 
Mercado. 

 

Todo esto basado en la actividades y perfiles de puesto de las especialidades 
involucradas y en los objetivos principales del PROGRAMA DE INCENTIVOS A LA 
CALIDAD, PRODUCTIVIDAD Y COMPETITIVIDAD donde se impulsa la 
consolidación de las distintas áreas de la Empresa, orientándolas hacia un objetivo 
común, con la elaboración correcta de los proyectos por parte de los compañeros 
de IPR, el reposicionamiento de los TEPES de Planta Exterior y la comercialización 
en campo de la red construida por parte de los compañeros de las Especialidades 
de Comercial, así como la participación e interacción de los grupos de análisis de 
estas diferentes especialidades. 

 

 



 



 
 

 



 



Derivado de la elaboración y difusión de dicho proceso, a partir del mes de 

septiembre del año en curso, dio inicio una encuesta a nivel nacional para evaluar 

mediante un cuestionario, si se han llevado a cabo las acciones planteadas y poder 

medir la recuperación de materia de trabajo.  

 

 

PLANTA EXTERIOR, COMERCIAL, IPR Y CCR 

CONTROL DEL PROCESO DE OS 

 

Dentro del plan estratégico de recuperación de materia de trabajo, se trabaja en un 
documento para el CONTROL DEL PROCESO DE LAS OS, que tiene como finalidad 
la interacción de las Especialidades involucradas para la recuperación de los 
procesos de contratación e instalación de las Ordenes de Servicio, que consta de 
tres etapas; 

 

➢ ANÁLISIS, ESTRATEGIA DE VENTA Y OCUPACIÓN DE LA RED 
➢ COMERCIALIZACION 
➢ INSTALACIÓN, BÚSQUEDA DE FACILIDADES Y/O OBJECIONES 
 

Donde la responsabilidad del mismo, será de la Coordinación y de la estructura 
sindical en cada centro de trabajo.  

 
ÁREAS DE OPORTUNIDAD Y CONCIENTIZACIÓN. 

 
Derivado de la actual pérdida de control de las filiales, por los canales externos y 
el control de los procesos que tiene la empresa, para evitar un mayor 
posicionamiento de ellas, consideramos necesario impulsar la interacción de las 
especialidades de Comercialización, CCR, IPR y Planta Exterior, mediante una 
etapa de concientización direccionada  a todos los compañeros, sobre la 
importancia de la apropiación de todas las labores de contratación tales como el 
cambaceo, elaboración de órdenes de servicio y seguimiento al proceso de 
servicios adicionales acordados, que puedan ser vendidos al cliente en etapas de 
preventa, venta y postventa, con la implementación de mesas de seguimiento a las 
órdenes de servicio por medio de los  respectivos grupos de análisis, creando 
canales de comunicación en las diferentes áreas para una contratación efectiva y 
búsqueda de facilidades, además de dar continuidad al proceso de atención 
integral de proyectos, identificando las zonas donde existe demanda insatisfecha, 
alto %qlin, clientes con baja oferta comercial o sin red, con el objetivo de elaborar 
una propuesta de las zonas en donde es necesaria la inversión por parte de la 



empresa para crecer, ampliar y/o modernizar la red, incidiendo en la aplicación de 
la inversión para incrementar la PDM. 
 

 

CXTX, IPE, IPR, SUCOPE Y PLANTA EXTERIOR 

PROCESO PARA EL CONTROL DE LA RECEPCION DE PRUEBAS DE 

PROYECTOS EN CENTRAL HACIA LA PLANTA EXTERNA 

SECCION MATRIZ 

 

Derivado de la problemática constante por la baja supervisión de pruebas para la 

recepción de proyectos en central, se creó un proceso que tiene como finalidad la 

interacción de las especialidades involucradas para la recuperación de los 

procesos de construcción y/o modernización de la red, priorizando el control de 

las filiales en todos los trabajos y pruebas a realizar en las instalaciones de Telmex, 

que consta de 3 etapas; 

 

Donde la responsabilidad del mismo será de la coordinación y de la estructura 

sindical en cada localidad. 

 

Área de oportunidad.  
 
Al tener el control de los procesos, se podrá garantizar que todos los proyectos a 

elaborar, sean ejecutados de acuerdo a las normas y protocolos establecidos, 

significando así una constante mejora hacia la Calidad de Servicio, tiempos de 

atención y entrega de los mismos, logrando de esta manera la efectiva aplicación 

de la inversión para incrementar la PDM. 

 

 

1ra Etapa 
ELABORACION DE DIRECTORIOS 

 
CXTX, IPE, IPR, PLANTA EXTERNA Y SUCOPE 
 

➢ Los Grupos de Análisis, Delegadas y Delegados de las especialidades 
involucradas, elaborarán un directorio detallado de las y los compañeros 
que realizan las labores recepción y pruebas derivadas de la construcción de 
todos los proyectos, para tener un canal de comunicación abierto que 



permita tener el conocimiento y control de todos los trabajos que 
correspondan a dicha actividad. 
 

 
 
 
 
 

2 da Etapa 

ELABORACION DE OT´s 

 

IPR 

 
➢ La empresa en cumplimiento al acuerdo de materia de trabajo en la 

especialidad, dará a conocer todos los proyectos en las Gerencias de 
Ingeniería Divisionales, estableciendo fechas para la presentación de estos. 
 

➢ Antes de comenzar la planeación de los proyectos a ejecutar, la especialidad 
de IPR compartirá la información de los mismos con las especialidades de 
CXTX, IPE, IPR, Planta Exterior, SUCOPE y Comercial. 

 
➢ Todas las OT’s serán elaboradas por personal sindicalizado de la 

especialidad de IPR generando las citas que correspondan. 
 

➢ A todas las citas que sean enviadas por correo electrónico para el ingreso a 
las centrales, se les deberá adjuntar las OT’s para poder verificar los datos 
de quien las elabora, enviando dichos correos a las especialidades 
involucradas para su conocimiento. 

 
 
 

3ra ETAPA 
ACCESO Y EJECUCION DE PRUEBAS EN CENTRAL 

 
 

SUCOPE, PLANTA EXTERIOR, IPR, CXTX E IPE 
 

➢ Todas la ÓRDENES DE TRABAJO (OT´s) para pruebas ópticas en Central 
derivadas de la planificación y construcción de los proyectos, deberán ir 
firmadas por las y los compañeros sindicalizados de IPE o IPR, según 
corresponda, para poder dar acceso a las constructoras, que   



invariablemente deberán ir acompañados por personal sindicalizado, 
corroborando los datos con el directorio entregado, de lo contrario, se les 
impedirá el acceso a las Centrales. 
 

➢ Todas las pruebas de Fibra Óptica que se realicen en las Centrales hacia la 
Planta Exterior, que realizan actualmente las constructoras, deberán ser 
ejecutadas bajo norma de Telmex, de acuerdo a Protocolo 9, compartiendo 
evidencia con las especialidades de IPE y CXTX. 

 
➢ El personal sindicalizado de la especialidad de SUCOPE será quien realice la 

actividad de supervisar las pruebas de F.O. en central y en caso de no poder 
asistir, la actividad será realizada por los TEPE´s de Planta Exterior de 
acuerdo a su perfil de puesto. 
 

➢ En caso de que el personal de SUCOPE y Planta Exterior no pueda asistir a 
dichas pruebas y para que la actividad no sea realizada por filial sin la debida 
supervisión, estas se realizarán previo acuerdo, entre delegados de las 
especialidades de IPR, CXTX o IPE en este orden de atención. 

 
➢ Como parte del plan de recuperación de materia de trabajo, se impulsará la 

realización de las pruebas de F.O. por personal sindicalizado de acuerdo a 
los perfiles de puesto, para una mejor recepción de los proyectos. 

 

 

 

 

 

PLANTA EXTERIOR, 050, TECMARKETING 

 

REVISION DEL PROCESO DE LA QUEJA: 

Durante la pasada Revisión Salarial, se creó el compromiso con la administración 

de revisar de manera integral el Proceso de la Queja y de la OS.  

 

Actualmente nos encontramos revisando el proceso de la queja, donde cabe 

mencionar que la empresa se había negado en los últimos años a revisarlo en 

conjunto con el sindicato, ya que no consideraba necesario hacerlo, argumentando 

que ellos son los responsables de implementar procesos, a lo cual se demostró que 

estos afectan de manera importante la materia de trabajo de los trabajadores 

sindicalizados, ya que la empresa ha implementado modificaciones en los diversos 



canales de recepción de la queja, herramientas de gestión, diagnóstico, resolución 

y liquidación, generando con ello un alto porcentaje de reincidencia y mala 

percepción de nuestros clientes al tratar de automatizar la atención argumentado 

que es necesaria la evolución y modernización de los procesos, queriendo 

optimizar el recurso humano sacrificando la calidad de servicio. 

 

Se continuará con la revisión del proceso con las demás especialidades 

involucradas, generando diagramas de flujo de cada una de ellas. 

 

 

 

 

PLANTA EXTERIOR 

 

Es necesario continuar con el impulso el involucramiento de los TEPE´s para 

retomar el control de los diferentes procesos de trabajo en Planta Exterior, 

provocando con esto, el retiro sistemático de filiales, ya que, en muchos casos, la 

falta de involucramiento y en algunos casos la falta de habilidad en la operación de 

los sistemas y herramientas, hacen que la administración se apodere de los 

mismos. Además de impulsar la revisión por parte de la Comisión Nacional de 

Materia de Trabajo en conjunto con la Comisión de Calidad de Servicio los 

siguientes procesos. 

 

PROYECTOS DE LA EMPRESA QUE SE HAN REPORTADO EN DONDE HAY 
DIFERENCIA, DERIVADO DEL IMPACTO A LA MATERIA DE TRABAJO: 
 

➢ Diagnosticador Nocturno: Se detectaron liquidaciones de quejas con 
expedientes genéricos 9999998, 8888889, impactando a la Materia de 
Trabajo y a la Calidad de Servicio al cliente.  
 

➢ Entrega a domicilio de ONT´S a través del servicio de mensajería: Se 
detectaron entregas de ONT´S a domicilio con el intento de solucionar la falla 
del cliente, aspecto que no ocurre analizando los casos reportados, adicional 
al impacto a la Materia de Trabajo y a la Calidad de Servicio al Cliente.   

 

 

 

 



REVISION DEL PROCESO DE LA ORDEN DE SERVICIO: 

➢ Se plantea revisión y elaboración de proceso de OS incluyendo etapa de 
validación de servicios por TEPES y asignación de bolsa. 

➢ En caso de asignación de bolsa, considerar parametrización por técnico y 
prioridades.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

INGENIERIA PROYECTO REDES 

 

 

REFUERZO EN DIFUSION DE ACUERDO DE PROCEDIMIENTO PARA DAR A 

CONOCER LOS PROYECTOS: 

Se realizó en conjunto con la administración, una difusión a nivel nacional con 
todas las gerencias de ingeniería divisional en refuerzo al acuerdo de la 
especialidad, derivado de que, en las diferentes gerencias, los supervisores no 
cumplen con lo pactado comentando no tener información sobre esto. 
 
Ubicando problemática en común de la especialidad, puntualizando las 
necesidades de cada localidad para seguimiento de las Coordinaciones 
correspondientes. 
 



 
 

 

 

 

 

 

 



HERRAMIENTA DE VISUALIZACION DE PROYECTOS: 

Durante el refuerzo de la difusión del acuerdo de la especialidad y al demostrar 
que la empresa no da a conocer la totalidad de los proyectos, se planteó por parte 
del sindicato la necesidad de tener una herramienta para hacer valer el acuerdo de 
dar a conocer el universo de los proyectos. 
 
Ante la negativa de la empresa de crear dicha herramienta, se acordó que el 
sindicato presentaría un bosquejo con los requerimientos de visualización para 
que la administración lo analice. 
 
Misma que fue elaborada por los delgados de la especialidad de Matriz en conjunto 
con la Coordinación, donde cabe mencionar que la herramienta que se propone, 
sea homologada a nivel nacional ya que ayudaría mucho a la Especialidad para 
poder cumplir con el acuerdo de la especialidad en conocer todos los proyectos y 
mejorar el proceso desde la elaboración, construcción y recepción de los mismos. 
Además de que dicha herramienta podría ser utilizada a futuro por las 
especialidades involucradas en el proceso de construcción. 
 
Actualmente dicho bosquejo ya fue presentado a la administración y nos 
encontramos en mesas de trabajo para su creación. 
 
 

SUCOPE 

 

PROYECTO DE PRONTUARIO: 

Derivado de la próxima extinción de la especialidad, actualmente de elabora por 
parte de la coordinación y delegados de la especialidad, la realización de un 
prontuario de apoyo para los TEPES, ya que los procesos en los que interviene la 
especialidad son cada vez más ignorados por la administración, causando un 
desvío constante de la materia de trabajo además de generar una mala calidad en 
la construcción de los proyectos.  
 

 

 

ALMACENES 

 

ACUERDO DE PLANTEAMIENTOS: 

Derivado de las diferentes reuniones con la administración en seguimiento a los 
11 planteamientos expuestos por la Especialidad, se acordó la redacción de un 
acuerdo considerando 8 planteamientos, quedando con diferencia en 3 puntos que 
básicamente son en relación a tener el control de los almacenes de Grupo Carso 



para la distribución de insumos a empresas filiales y lo relacionado a Telmex.com 
y Claro Shop. 
 
Actualmente se trabaja en la logística de difusión de dicho acuerdo a nivel nacional 
entre empresa y sindicato para conocimiento de todos los compañeros de la 
Especialidad. 
 
 

REGISTRO DE MODEMS: 

Actualmente se da seguimiento continuo a dicho proceso acordado de registro de 
módems en almacenes distribuidores y auxiliares a través de un escáner lector 
para un mejor control de los mismos. 
 
 

CONMUTACIÓN-TRANSMISIÓN. 

Se continúa dando seguimiento a los acuerdos de materia de trabajo que den 

continuidad a la especialidad, la empresa ha estado renuente a avanzar en los 

puntos que es de interés para la especialidad. Continuamos trabajando en las 

mesas con el apoyo de la coordinación de la especialidad, así como en la atención 

de las actas de invasión de materia de trabajo y con ello se genera la recuperación 

de la materia de trabajo robusteciendo a la especialidad. 

 

A continuación, presentamos el status de cada uno de los acuerdos. 

 

 

CENTRO DE OPERACIONES UNINET: 

Para el COU ha sido muy complicado establecer las mesas de negociación y 

continuar con la revisión de la funcionalidad de los sistemas que se utilizan en el 

Centro. 

 

Aún sin avance la negociación del planteamiento de que el COU sea un Centro de 

Supervisión de la Red de UniNet, así como la gestión de la RCDT. 

 

CENTROS DE SERVICIOS MULTIMEDIA: 

Tenemos un mes abierta para dar seguimiento a toda la sistematización de los 

procesos en los 5 CSM´s, así como la revisión de la prueba del sistema ATL, 

continuamos sin avance la solicitud del Eco Assist. 

 



SERVICIOS SIN DEMARCADOR: 

Nos encontramos en reuniones con las áreas de la especialidad (CNA4, CNA5, 

CNA1, CNS4, CM’s) en donde les presentamos las actividades que se dejarán de 

realizar con la implementación de estos servicios, no estamos negados a la 

evolución tecnológica, lo que perdimos es ser incluidos en elle, pendiente la 

respuesta de la empresa del impacto en las actividades presentadas. 

 

 

COUBICACIONES TELCEL 

Para la conectividad de las salas, la especialidad se encuentra incluida en todos los 

trabajos que se realicen, sin embargo, nos encontramos en diferencia para avanzar 

con dicha conectividad.  

 

 

NUEVAS TECNOLOGIAS (STREET CELL): 

Comenzamos con un avance muy lento la revisión de las 445 radio bases ya 

instaladas, así como la instalación de nuevas radiobases.  

 

FUERZA Y CLIMA: 

La empresa nos explica que el proyecto de Ahorro de Energía, se debe a una 

necesidad de bajar los costos que se pagan por el consumo elevado de los equipos 

de aire acondicionado, por lo que solicitó en aquellas zonas frías en las que se 

pueda instalar un sensor en el exterior, cuando la temperatura alcance 18 grados, 

en ese momento apaga la condensadora y el extractor se abre para succiona este e 

inyectarlo en las diferentes salas de la central. Realizamos recorrido en la Central 

Carrasco, estando de acuerdo en la participación de la especialidad en todos los 

trabajos que se realicen para este proyecto.   

 

LADA ENLACES: 

Para este punto estamos solo en revisión continua de que se realicen los traspasos 

de central, equipamiento y lado cliente por la especialidad para solicitar reunión 

con la empresa y se mantenga en seguimiento continuo  

 

AMPLIACION DE INFRAESTRUCTURA: 

Seguimiento continuo a este punto.  

 

 



SERVICIOS DE 100 GB 

Se ratifica la participación de la especialidad de estos servicios tanto en el 
aprovisionamiento como en el aseguramiento de estos servicios, estamos en 
seguimiento continuo. 
 
CAPA 3 
 
En la revisión salarial 2023 logramos establecer un punto de acuerdo para que se 
abran las mesas de negociación y dar la argumentación suficiente para que la 
empresa nos otorgue el acceso a operación, mantenimiento y gestión de la capa 3.  
La mesa se encuentra abierta.  
 
CAMBIOS EN EL PROCESO DE SEPARACIÓN FUNCIONAL DE LOS CENTROS DE 

SERVICIO MULTIMEDIA  

Se presentaron los procesos en la mesa de separación funcional. El 28 de octubre 

se tenía programada la implementación. 

 

Se dará seguimiento en la mesa de separación funcional. 

 

La existencia de procesos operativos independientes y la separación de sistemas 

de Telmex y Red Nacional, son parte de las medidas de preponderancia relativas a 

la separación funcional resueltas por el IFT. 

 

El plan de separación incluye estos temas en los numerales 3.7 Sistemas 

Operativos y de Gestión y el 3.9 Manuales de Procedimientos, que debieron haber 

concluido antes del 06 de marzo del 2020. 

 

El incumplimiento a las resoluciones del IFT en materia de separación, tiene por 

efecto una multa de entre el 6% y el 10% de los ingresos totales de los infractores 

y en reincidencia, la pérdida de la concesión. 

Se sigue sin dar respuesta a este planteamiento. 

 

La propuesta del sindicato es Mantener a los 5 CSM funcionando de la manera en 

que se encuentras actualmente esto solventado mediante acuerdo entre las 

empresas Telmex y red nacional, similar al acuerdo que se tiene con los Centros de 

Mantenimiento. 

 



La conclusión y aplicación de estos acuerdos dan certeza de la proyección de la 

especialidad en los próximos años, se asegura continuar sumando materia de 

trabajo y nos coloca favorablemente ante los retos del mercado de las 

telecomunicaciones. 

 

Ante el escenario de pandemia hacemos un reconocimiento a la capacidad de 

adaptación para poder atender a los clientes, salvaguardando la salud e integridad 

de los compañeros. Sin avances. 

 

 

INGENIERIA Y PROYECTOS DE EQUIPO 

 

Para la especialidad nos encontramos dando seguimiento a los acuerdos a los 

proyectos que den continuidad a la especialidad, así como el seguimiento de 

negociaciones salariales y contractuales anteriores.   

 

A continuación, presentamos el status de cada uno de los acuerdos. 

 

PROCESOS DE TRABAJO: 

Estamos en revisión de los procesos de manera local, vamos lento en el avance de 

esta revisión.  

 

UNINET: 

De la propuesta entregada a la Lic. Pilar Marmolejo para realizar los proyectos 

integrales de la red de UniNet, aún no tenemos respuesta, quedado claro que los 

compañeros de la especialidad pueden desarrollar más actividades en función de 

lo que se establece en el propio acuerdo y lo establecido en el perfil de puesto. 

 

NORMAS Y PROTOCOLOS TELMEX: 

La administración acepta que la especialidad se incluya en la realización de las 

normas y protocolos del proyecto Street Cell, así como en los enlaces de 100 GB. 

 

PLANTEAMIENTOS OPERATIVOS: 

Avanzamos con el cambio de algunos Administradores y nos encontramos en 

revisión continua del cumplimiento a que la especialidad realice todos los 

proyectos de manera integral.  

 



NUEVAS TECNOLOGIAS  

SERVICIOS SIN DEMARCADOR: 

Nos encontramos en reuniones con el área de RDA en donde les presentamos las 

actividades que se dejarán de realizar con la implementación de estos servicios, no 

estamos negados a la evolución tecnológica, lo que perdimos es ser incluidos en 

ella, pendiente la respuesta de la empresa del impacto en las actividades 

presentadas. 

.  

 

STREET CELL: 

Comenzamos con un avance muy lento la revisión de las 445 radio bases ya 

instaladas, así como la elaboración de los proyectos de nuevas radiobases.  

En este tema se ha acordado que IPE realice prueba piloto en la elaboración y 

revisión de la normatividad para implementación de estos proyectos. 

 

SERVICIOS DE 100 GB: 

Seguimos en diferencia con la administración ya que no acepta que la especialidad 

realice los proyectos llegando al primer equipo inteligente de la red de UniNet.  

 

ESSI (Empresa de Servicios y Soporte Integral): 

Continuamos con ese tema en la mesa ya que la empresa no ha dado una respuesta 

de porque la creación de esta empresa y el status que tiene. 

 

FUERZA Y CLIMA: 

Los acuerdos para que la especialidad participe tanto en la corrección de las 

centrales Tacubaya y Carrasco como en la realización de los proyectos integrales 

de Ahorro de energía.  La mesa se encuentra abierta. 

CAPA 3 
 
En la revisión salarial 2023 logramos establecer un punto de acuerdo para que se 
abran las mesas de negociación y dar la argumentación suficiente para que la 
empresa acepte la realización de proyectos integrales en capa 3.  La mesa se 
encuentra abierta.  
 

 

LINEAS LD MANTENIMIENTO. 



Pendiente la reunión con el subdirector para el seguimiento continuo al acuerdo 

signado entre Empresa y Sindicato que fue difundido en Julio del 2021. Pendientes 

reuniones de balance por cada PTAZ. 

 

 

SERVICIOS A CLIENTES (SAC) 

Continuamos dando seguimiento a los acuerdos concretados en revisiones 

pasadas, así como en la insistencia y en abordar los planteamientos entregados en 

el marco de la revisión salarial 2023. 

CEICOS 
Tenemos reuniones cada 15 días dando seguimiento continuo a los puntos de la 
agenda para la mejora en la atención y procesos en todos los Ceicos.  
 
Call Back  
 
Tenemos una prueba en todos los CEICOS Pymes, nos encontramos en revisión 
para su posible implementación en los Ceicos residenciales.  
 
CAMPAÑAS COMERCIALES 
En revisión continua con la administración de la difusión de las campañas en 
tiempo y forma. 
 
REFORZAMIENTO DEL PROCESO DE TAE 

Seguimiento continuo en el reforzamiento al proceso de ajustes de Tiempo Aire y 

Entretenimiento.  

 

ACCIONES EN CARGOS NO RECONOCIDOS TIEMPO AIRE Y 

ENTRETENIMIENTO. 

Continuamos en seguimiento continuo para este punto, hemos tenido avances:  

 

2023 primer semestre 

- Habilitación de Captcha en portal de consultas de listas negras TAE. 

- Análisis y atención de vulnerabilidades de servicios web, permanente.  

- Seguimiento diario a bitácoras disponibles de los sistemas para identificar la 

existencia de recargas no reconocidas. 

- Seguimiento a casos reportados por no reconocimiento. Permanente. 



- Control de doble autenticación (2FA) en contratación Upsell de servicios de 

entretenimiento, fortalecido con 2FA para cambios en CUC de datos de 

contacto del titular (nuevo). Implementado 

- Eliminación de 11,415 cuentas Mi Telmex comprometidas (nuevo). 

Implementado 

- En APP Telmex se identificó una falla en la programación que permitía a los 

defraudadores ingresar cargos en líneas Telmex, ya se corrigió la falla y se 

está detectando una disminución de estos casos reportados. 

2023 segundo semestre 

- Acciones sobre cambio de contraseñas MiTelmex no autorizados con 

Implementación de Capcha para cambio de contraseña en la App MiTelmex. 

Avance 30% 

- Acciones correctivas en cambios de datos del cliente identificados fuera de 

proceso.   avance 75% 

- Implementación de control de doble autenticación (2FA) en la 

personalización de Modem. Avance 80% 

- Modificación al proceso de creación de cuentas MiTelmex para que el 

registro de las cuentas MiTelmex utilicen los datos de contacto del CUC. 

Avance 25% 

- Seguimiento permanente a cualquier hallazgo de vulnerabilidad para su 

corrección inmediata. Permanente 

 



 
 

 

IVR 

Estamos trabajando para mejorar la atención oportuna de los clientes en CEICO y 

CASES, en CASE San Juan prácticamente se tiene corregido y ya se transfiere al 

CASE que corresponde. Solo falta transparentar las transferencias en los CEICOS. 

 

 

 

ASISTENTE VIRTUAL (CHAT EN LÍNEA), WATSON: 

Nos encontramos en una prueba que el sindicato presento a la empresa para la 

atención de esta herramienta la cual es muy importante para la atención al cliente.   

 

 

 

 

CANALES DIGITALES CASES: 



Para la especialidad la implementación de esta herramienta con lleva un impacto 

en la materia de trabajo, nos encontramos en diferencia para que esta herramienta 

se implemente.  

 
TIPIFICACION DE LLAMADAS 
Se depuró la herramienta, nos encontramos en revisión continua.  

 

CAO 

• Tras la presentación por parte de la Empresa en la denominada Evolución 
CAO-CARN, este tema continúa en proceso de revisión, no se tiene una 
definición concreta y se seguirá revisando para definir alcances. 

ATENCIÓN A REDES SOCIALES 
Punto de acuerdo en la revisión salarial 2023, logramos establecer la mesa de 
negociación para verter la argumentación para que la especialidad pueda 
incursionar en la venta, seguimiento, post venta y de los tramites que el cliente 
desea por medio de las redes sociales. 
 
 

COMERCIAL 

 

Al ser el canal de atención personal y presencial con nuestros clientes es 

importante estar a la vanguardia en la evolución tecnológica, buscando dar una 

atención integral, que nos permita ofrecer servicios y productos del Internet de las 

Cosas que brinde una experiencia en el servicio capaz de retener y ganar clientes.  

Es por ello que es indispensable sumarnos a las nuevas formas de atención, 

promoción y venta de servicios y productos con la participación de las y los 

compañeros de la especialidad. 

 

Seguimiento de acuerdos de revisiones pasadas: 

• Alianzas Estratégicas: 

Es indispensable tener aliados que estén a la vanguardia tecnológica tanto de 

productos como de servicios para poder enriquecer aún más la gama de opciones 

y beneficios que puedan obtener los clientes buscando asegurar la permanencia de 

los clientes con los que ya contamos, así como ser la oferta más atractiva para los 

nuevos clientes. 

Derivado de las alianzas estratégicas vigentes tenemos las siguientes activaciones: 



 
 

Así como los siguientes aliados en productos del Internet de las cosas: 

▪ Linksys 

▪ Halo 

▪ Tp-Link 

▪ Tenda 

▪ Nexxt 

▪ Tapo 

▪ Amazon 

 

TELMEX.COM: 

La empresa continua con poca disposición de enriquecer la plataforma, aun con la 

importancia que tiene para posicionarnos con comercio electrónico, se sigue 

insistiendo para montarnos en la evolución tecnológica. 



 

Campañas Dirigidas: 

Se busca ser el primer contacto con los clientes en cuanto se implementa una nueva 

estrategia como lo es todos promotores, venta instala, oferta ideal, migraciones, up 

sell y cualquier otra que permita retener y recuperar clientes sin descuidar la 

atención presencial en las tiendas comercial. 

Teniendo los siguientes resultados: 

Periodo Ventas en Campo 

De enero a mayo 2023 33, 700 Infinitum 

 

• En tiendas 223,814 Infinitum 

 

Desarrollo del personal de comercial en conectividad y IoT: 

Actualmente 3,358 los compañeros y compañeras de las tiendas comerciales tienen 

el curso de WIFI en el hogar y negocio, sin embargo,  se sigue insistiendo por esta 

comisión en equipo con la COMNCA la necesidad de cursos presenciales que 

faciliten el aprendizaje y la experiencia necesaria para obtener las habilidades de 

identificar la tecnología y módem adecuado, diagnosticar, asesorar, comercializar, 

dar seguimiento post venta , configurar los dispositivos de conectividad Wifi y 

dispositivos del internet de las cosas que integren la solución del hogar inteligente 

Al corte de julio 2023:  

Citas en 2021 Citas en 2022 Citas 2023 

3625 5984 6716 

 

• De las cuales se han atendido 5955 (80.5%) 

 

Se cuenta con el siguiente inventario de productos de conectividad por área: 

ÁREA INVENTARIO  Meses Inv 

SALTILLO 101 2.8 

BALBUENA 186 3.8 

ECATEPEC 198 3.5 

TOLUCA 346 5.5 

LOMAS 165 8.3 

LEON 149 2.6 

MIXCOAC 238 5.8 



SOTELO 120 6.3 

UNIVERSIDAD 361 9.3 

MAZATLAN 66 3.5 

CULIACAN 88 2.9 

QUERETARO 289 8.8 

IRAPUATO 77 2.5 

LINDAVISTA 207 4.7 

SATELITE 299 6.1 

ACAPULCO 172 5.2 

CHILPANCINGO 107 2.7 

MORELOS 263 5.2 

COATZACOALCOS 122 3.7 

CORDOBA 230 5.0 

JALAPA 179 4.5 

POZA RICA 220 7.3 

PUEBLA 177 2.0 

TLAXCALA 357 4.2 

VERACRUZ 254 6.7 

CAMPECHE 41 2.3 

CHIAPAS 140 2.3 

AGUASCALIENTES 265 7.2 

CELAYA 233 3.8 

CHIHUAHUA 255 4.4 

CIUDAD JUAREZ 164 3.5 

CIUDAD OBREGON 81 3.9 

CIUDAD VICTORIA 66 3.3 

COLIMA 410 8.4 

CUAUTITLAN 134 4.1 

DURANGO 167 8.0 

ERMITA-TLAHUAC 174 3.2 

GUADALAJARA 

CENTRO 

131 2.9 

GUADALAJARA 

ORIENTE 

101 2.2 

GUADALAJARA 

PONIENTE 

314 6.0 



HERMOSILLO 137 3.6 

JALISCO 250 5.3 

LA PAZ 194 5.1 

LOS MOCHIS 43 2.4 

MATAMOROS 47 1.9 

MONTERREY 

FORANEAS 

110 4.2 

MONTERREY I 152 2.8 

MONTERREY II 130 2.0 

MORELIA 293 4.2 

NOGALES 170 5.3 

NUEVO LAREDO 102 2.9 

OAXACA 255 4.4 

PACHUCA 298 4.4 

PUERTO 

VALLARTA 

172 7.8 

QUINTANA ROO 238 5.4 

REYNOSA 87 2.9 

SABINAS 95 2.6 

SAN LUIS POTOSI 229 3.9 

TABASCO 244 6.0 

TAMPICO 132 3.5 

TEPIC 99 4.0 

TEXCOCO-

ZARAGOZA 

199 3.6 

TORREON 180 4.7 

VALLE - SAN JUAN 171 4.1 

YUCATAN 191 6.0 

ZACATECAS 164 6.8 

ZAMORA 93 3.4 

Total general 12122 4.4 

 

Así como el siguiente inventario de productos en las 360 tiendas a nivel nacional: 

 

 

 

Inventario de Celulares 

15355 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

Además del seguimiento de los anteriores acuerdos, se ha impulsado una agenda 

integral de comercial, en la que posterior a la negociación realizada en la Revisión 

Salarial 2023 donde se acordó abrir mesas de negociación por especialidad se han 

tenido las siguientes reuniones: 

 

AGENDA COMCERCIAL 

▪ Tener las herramientas necesarias e insumos para la demostración, 

promoción y venta de los productos y equipos del IoT (laptop, tabletas, 

computadoras, celulares, televisiones, consolas, Mesh, Router, etc.).para dar 

una atención integral visualizando el proceso de venta de principio a fin en 

cualquier plataforma que se implemente con cargo a recibo Telmex con 

entrega a domicilio y/o tienda, según lo defina el cliente, para tal fin la 

Empresa fortalecerá esta plataforma con la gama de productos de acuerdo a 

las tendencias, mecanismos y modelos de negocio que nos permitan tener 

precios competitivos y adecuados al mercado. 

 

Derivado de mesas de negociación tratando el punto anterior se logró negociar la 

creación de un video que muestre los diferentes streaming que ofertamos para que 

este video pueda ser reproducido en las tiendas comerciales, además,  se realizó 

un mapeo en las tiendas comerciales para definir cuales no contaban con pantalla 

para mostrarlo, de las cuales se encontraron 55 tiendas comerciales, también se 

logró acordar que cada tienda deberá tener una pantalla como parte de las 

necesidades para demostrar los servicios de streaming que ofertamos, siendo un 

compromiso de la empresa dotar a estas 55 tiendas de una pantalla además de lo 

necesario como soportes y/o mesas para colocarlas en un lugar visible y atractivo 

para el cliente. 

Sobre los productos Demo los cuales nos permitirán mostrar y explicarle al cliente 

de mejor forma la efectividad y uso de los productos, logrando captarlos y 

Inventario de Tele fonos 

fijos 

42, 801 

Inventario de Casa 

Inteligente 

8610 



mejorando su conexión, tras varias negociaciones, se acordó la distribución de los 

siguientes productos: 

 

▪ 27 Mesh Deco M4 3-pack con una cobertura de 370 m2 tomando como base 

las tiendas con un área aproximada de 500 m2.,  

▪ Para las tiendas con dimensiones diferentes llegaran 384 mesh Halo H30G 

1-pack, con Cobertura de 160 m2. 

 

A continuación, se detallan las primeras 27 tiendas beneficiadas con los Mesh 

Demo, con una fecha de recepción de la primera semana de octubre de 2023, cabe 

mencionar que los 384 Mesh restantes llegaran a las tiendas posterior a esta fecha. 

 
También se mejoraron los precios de los productos del Internet de las Cosas, 

buscando tener el precio más competitivo o estableciendo algún otro beneficio a 

considerar por nuestros clientes como los son meses sin intereses. 

 

Se continúan con las mesas de negociación de Materia de Trabajo donde se tocan 

temas de mucha relevancia para la recuperación de la Materia de trabajo como lo 

son: 

▪ Fielders 

▪ Homologación de sistemas  



▪ Presencia de las y los compañeros sindicalizados en plazas comerciales y 

centros de conveniencia. 

▪ Comercialización de nuevos desarrollos de FTTH 

▪ Stock de módems 

 

SERVICIO DE TRÁFICO NACIONAL E INTERNACIONAL  

 

Se continúa con la atención y seguimiento de acuerdos de Materia de Trabajo pactados 

en las pasadas revisiones salariales y contractuales. Los detalles de los avances de dichos 

acuerdos estarán incluidos en el informe de Tráfico en la Comisión Obrero Patronal.  

 

ESPECIALISTAS ADMINISTRATIVOS 

Al tener una diversidad de actividades las cuales son fundamentales para el 

crecimiento, desarrollo y trabajo diario de la empresa es indispensable realizar 

mapeo de actividades con la intención de recuperar y prevalecer la Materia de 

Trabajo en las diferentes áreas y secciones, así como priorizar las áreas y mesas 

donde es fundamental la presencia como especialidad, redistribuyendo de ser 

necesario las actividades buscando optimizar las mesas para mayor cobertura de 

la Materia de Trabajo. 

En ese sentido se han establecido mesas de negociación con la empresa buscando 

hacer notar en primera instancia la necesidad de vacantes en la especialidad para 

la realización de la Materia de Trabajo, así como realizar un mapeo de las 

actividades de las mesas donde buscamos demostrar la carga de trabajo y asegurar 

que la misma sea ejecutada por las y los compañeros sindicalizados como titulares, 

evitando que sea invadida o sustraída por parte de personal de confianza, filiales y 

terceros. 

En el caso de Matriz también se está negociando incrementar la plantilla de 

vacacioneros, debido a que se ha disminuido por jubilaciones y es fundamental 

para la realización de la Materia de Trabajo. 

 

 

FINANZAS 

Debido a la reubicación y movimientos en los diferentes edificios y pisos donde se 

encuentra la especialidad, es necesario realizar mapeo y registro de actividades y 

procesos buscando optimizar las actividades, asegurando que la Materia de trabajo 

sea ejecutada por las y los compañeros, evitando que sea invadida o sustraída. Sin 

embargo, será necesaria la retroalimentación para blindar la Materia de Trabajo y 



buscar sumarnos a la evolución de los procesos teniendo total participación en los 

mismos. 

 

 

 
 
 
 

 

 


